
2023年不忘初心演讲稿(模板7篇)
演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。大家想知道怎么样才能写得一篇好的演
讲稿吗？下面我给大家整理了一些演讲稿模板范文，希望能
够帮助到大家。

不忘初心演讲稿篇一

1912年春天，哈佛大学教授桑塔亚纳正站在课堂上给学生们
上课，突然，一只知更鸟飞落在教室的窗台上，欢叫不停。
桑塔亚纳被这只小鸟所吸引，静静地端详着它。过了许久，
他才转过身来，轻轻地对学生们说：“对不起，同学们，我
与春天有个约会，现在得去践约了。”说完，便走出了教室。

那一年，49岁的桑塔亚纳回到了他远在欧洲的故乡。数年后，
《英伦独语》诞生了，桑塔亚纳为他的美学绘上了最浓墨重
彩的一笔。

原来，初心，就是在人生的起点所许下的梦想，是一生渴望
抵达的目标。

初心给了我们一种积极进取的状态。苹果公司创始人乔布斯
说，创造的.秘密就在于初学者的心态。初心正如一个新生儿
面对这个世界一样，永远充满好奇、求知欲和赞叹。因为如
此，乔布斯始终把自己当作初学者，时刻保持一种探索的热
情，“现在的我仍然在新兵营训练”。

的样子。

人生只有一次，生命无法重来，要记得自己的初心。经常回
头望一下自己的来路，回忆起当初为什么启程;经常让自己回
到起点，给自己鼓足从头开始的勇气;经常纯净自己的内心，
给自己一双澄澈的眼睛。不忘初心，才会找对人生的方向，



才会坚定我们的追求，抵达自己的初衷。

不忘初心演讲稿篇二

时光荏苒，日月如梭。不知不觉我已经在尖山小学工作一年
多了，回望走过的路，有过欢乐、幸福，也有过抱怨、辛酸，
但我从不曾后悔!其实在高考之前，我曾经想做一名特殊教育
老师。我很钦佩那些特教老师，他们用自己的力量，帮助那
些生活在黑暗世界里的孩子，为他们点亮一盏盏生命的微光。
在随后的高考录取中，虽然我与特教失之交臂，但是在毕业
后的择业中，我仍选择成为一名普通教师。

在我眼中，每个孩子都是独一无二的小苗，我有一个心愿，
就是让这些苗儿在我的照料下能够抽出嫩芽，健健康康地长
大。你或许是娇艳的花儿，或许是不起眼的小草，亦或许是
参天大树，但是在我眼中只要你努力了，你都可以是一道靓
丽的风景线。

上学期分班后，我遇到了张某。我到现在还记得，第一次和
班里的新生见面时，他坐得端端正正，背挺得直直的，我夸
了夸他。他的小脸上充满了自豪。可是没过多久我就发现，
我的授课对于他来说，似乎总是不在服务区。他那么认真地
在听，那些知识却像是左耳进右耳出。后来，我才知道他就
是开学时花名册上的那个特别的孩子。

一次小测验中，我发现他手中一直紧握着笔，一会儿皱着眉
毛趴在桌上挠头，一会儿忽然拍拍脑袋，好像懂了什么，可
是迟迟不下笔，似乎在自说自话地表演一场默剧。观察了很
久后，我让他把试卷拿过来。问他：“刚才看你好像读懂题
目了，为什么不写呀?”他低着头，不说话。问了很久才告诉
我，那些拼音他拼不出来，看不懂题目。我当即给他一张白
纸，让他默写一下一年级拼音的三张表，他想了半天，只写
出歪歪扭扭的a，o，e，b，p，d。 我默默地对自己说，看来我被
所谓的表象蒙蔽了，他看起来听得认真，但是真的没有学会



什么新知识，也难为他做得那么端正了，必须得从头给他补
习了。从那天开始，我就开始对他进行晚自习的辅导了。从
最基础的拼音开始，后来的期末测验中，他偶尔一两次也会
及格了。他的进步我看在眼里，喜在心里。可是到了期末，
他依然没有达到及格线，虽然也进步了十几分，但是我心里
依旧有些难过。

决不能放弃他!这学期从开学的那一天开始，我便将他放在身
边，上课时时注意他，简单的题目给他机会让他发言，慢慢
地，他也偶尔会举手了。在3月份的汉字月测后，我拿着他的
卷子看了又看，后半面几行空白的，难道都不会吗?我叫他过
来，他不敢看我的眼睛，不好意思地跟我说：“老师我的时
间不够。”我拿出一张新的试卷，让他重新做，这次他达到
了及格线。我当即给了他一个大大的拥抱，喊道“你太棒
了!”他的脸上也露出了腼腆的笑容。 你看，他做到了，我
也做到了。莫忘初心，给自己，也给所有的教育同仁们。

不忘初心演讲稿篇三

大家好！

时间过得飞快，日月如梭，转眼间，我从襁褓婴儿变成及笄
少女，但那颗初心一直未变，那份心愿一直未变。

小时候，常有人问我，你长大后想干什么啊？想不想当救死
扶伤的医生？想不想伸张正义当警察？想不想探索奥秘当科
学家……而嘴里含着棒棒糖的我还懵懵懂懂，似乎听不懂他
们在说些什么。

只是想了教我拼音的语文老师，就灵机一动：“我想当老
师！”稚气未脱的我说出这些话，让大人们愣了愣，“你这
小屁孩，才这么点大，还想谈梦想？快去学习吧！只有别跟
我们添麻烦就好！”这似乎在嘲笑我，沮丧的会到房间，想
了想：对啊，我这么小，还是不要瞎想了。



是啊，不忘初心，在学习空余时间，我品着咖啡，回忆从前，
感叹着。

未来是一个你琢磨不透的东西，但也似乎触手可得。

未来高深莫测，同时也非常美好的。踏实、勤恳、不忘初心，
你的未来就会更加灿烂，成功就会离你越来越近。

不忘初心演讲稿篇四

亲爱的耿丹学院的20xx届的毕业生，大家早上好。

今天是一个特别美好的日子，风和日丽，阳光灿烂，尽管有
一点热，但是我相信，这正预示着在座的同学们将在阳光灿
烂中继续自己一生的美好和精彩。说起大学毕业，真是一件
既美好又不美好的事情。美好在于，我们将开启自己真正的
独立奋斗时代，不美好的是，我们会突然发现，大学期间，
很多我们该做的事情没有做，比如我们该谈的恋爱没有谈，
该追求的人没有追，该读的书没有读，甚至该打的架还没来
得及打。青春中，甚至人一辈子，我们留下的遗憾和错过，
往往比我们得到的东西还要多。回想四年的大学生活，更多
的是感叹，感叹时间怎么会过的那么快，感叹时间都去了哪
里。我如今已经是50多的年龄，想起自己的大学生活，以及
大学毕业以后到现在所经历的30年，依然会发现，真的有太
多的事情都没有来得及做，很多该做的事情错过了。作为一
个走过了这段岁月的人，在同学们即将从大学走出去，即将
从耿丹学院这片美丽的校园走向社会的时候，我有一些话想
跟大家说。

依然要让自己的生活和生命保持希望。原因非常简单，因为
时间在流逝、地球在旋转，不管你遇到什么样的困难，到最
后你都有属于自己的灿烂日子。这请大家记住，要永远拥抱
生活，我之所以今天还能够心情愉快地站在这里跟大家讲话，
就是因为，在我看到了这个世界黑暗的一面以后，我依然在



等待着每天阳光的出现。

什么叫制造感动呢？等你毕业以后你会发现，其实生命将会
一如既往平淡地度过。如果一个人没有主动创造生命奇迹的
话，那么奇迹不会主动来到你的身边。人只能自己爬到高山
顶峰上，人只能自己行更远的路，自己干更大的事情。这个
世界是平庸的，所以90%的人永远在平庸中过着自己的日子，
我相信在座的同学没有一个想做这90%里的一员。我们每个人
心里，都希望自己一辈子多爬几座山，多交几个朋友，甚至
多谈几场恋爱。如果说你的内心是平庸的话，那么结果是你
一辈子都平庸。大多数人在走向社会的时候都会把自己的理
想，自己的棱角，自己的渴望磨平。你会发现，你逐渐适应
甚至渴望每天不需要思考的日子，不需要行动的日子，你变
得更加平庸而不自知。

不忘初心演讲稿篇五

十年前，怀揣着美丽的梦想，我踏上这条充满希望的阳光之
旅。漫漫长路，一路走来，虽有山重水复疑无路的困惑，但
更多的时候是柳暗花明又一村的惊喜，十年的辛勤耕耘，十
年的默默守望，使我深深地喜爱着教师这一平凡而充实的职
业。

清晨，当黎明的曙光射进教室，我已静候在三尺讲台旁聆听
孩子们琅琅的读书声，那是天底下最动听的乐章，而我仿佛
在享受人世间最美的旋律；黄昏，踏着最后一抹夕阳，我目
送他们安然地离去，我的一天就这样结束了。夜晚灯光下，
看着孩子那稚嫩的笔迹，在我严格的要求之中，逐渐成熟起
来，我便感到：这就是我人生最大地追求和安慰。

几年前的一个冬天，我接了一个五年级的班，班里有一个小
姑娘，在三年级时生过一场大病，落下了功课，再回到学校
时，学习上没有积极性，正在我为她的事情而烦恼的时候，
朋友向我推荐了一本书，书名是《走进成人世界的九个密



码》。

这本书是由杨思卓先生写的，我只用了一个晚上的时间就读
完了，但是，在读这本书的过程中，我几度落下了眼泪，被
书中的情节深深地感动了。当时，我第一个反应就是将这本
书推荐给我的学生，这本书不是一本普通的书，是一本非常
适合小孩子的励志书籍，告诉孩子怎样才能提早地了解成人
世界的游戏规则，怎样的人生才是有价值的人生，说实话，
我自己读完了都深受感动，从这本书中找到了一种久违的东
西——理想。

于是，我利用假期的时间给这个小姑娘上了七节课，这七节
课就是围绕着这本书展开的。，我把一些深刻的人生哲理融
入到一个个小故事中，我给孩子讲了成龙从一个跑龙套的小
角色成长为国际巨星，周星驰从一个打杂的成为了“星爷”，
还有我喜欢的周杰伦，虽然成绩不好，但是他从来没有放弃
过对音乐的追求，有句歌词叫“有梦想谁都了不起”，但是
要想把梦想变成现实，是要付出艰辛的努力的，否则梦想只
能是空想。

书中还有让孩子学会感恩，感恩我们的父母，其中讲到了韩
红演唱的《天亮了》的写作背景：1999年10月3日，在贵州马
岭河风景区，正在运行的缆车突然坠毁，在缆车坠落的那一
刹那间，车厢内来自南宁市的潘天麒、贺艳文夫妇，不约而
同地使劲将年仅两岁半的儿子高高举起。结果，这名名叫潘
子灏的孩子只是嘴唇受了点轻伤，而他的双亲却先后死
去。1999年10月3日的这场灾难让当时只有2岁半的潘子灏变
成了孤儿这个生命的故事，深深打动了歌手韩红，经过多方
联系，她领养了这个大难不死的小孩，并且写下了《天亮了》
这首歌，韩红连续两次在3·15晚会上演唱了《天亮了》这首
歌，打动了亿万电视观众。

今年来到文正小学是我的选择，能遇到咱们的.领导和老师是
我的福气，开学110天以来，在准备演讲稿时，我觉得令我感



动的事情太多：遇到困难时，领导们会主动找我谈话、劝慰
我；办公室的同事们相互帮助，相互提醒；各位小科老师更
是在我外出学习时，帮忙代课、帮着带班，我亲爱的同事们，
就像是早已认识的老熟人，一切事情都是那么自然、那么顺
畅，短短三个月的时间，大家就像一家人那样亲切和热情，
在大家的共同努力下，文正小学的各项工作都已步入了正轨，
得到了家长和外界的好评，我将这份感动收藏起来，变成一
种感恩，感谢有这样的缘分让我们相识、相遇，相知，在这
样的氛围中工作是何等的幸福与自豪呀！昨天晚上在修改演
讲稿时，让我想起杨校长说的，同事，同事，大家共同做一
件事，我想这件事就是为学生们做点事，为教育事业贡献我
们的绵薄之力。

优秀的教师在孩子身上付出了真心、付出了常人无法想象的
努力，所以孩子们也以优异的成绩回报了社会，十年的教育
生涯，给我感触最深的就是选择了教师这一行，就选择了奉
献，我们为孩子付出多少，孩子一样会回报社会多少，这就
是一种正能量，想一想，在座多少的同事和我一样，在自己
的孩子生病的时候，为了不落下孩子们的功课，舍不得请一
天的假，晚上等孩子睡着了，翻开书本在台灯下认真备课、
学习，虽然辛苦，但是无怨无悔。

教育这条路还很长很长，因为有爱值得我坚持，爱是明媚的
阳光，是甘甜的雨露，是和暖的春风，是涓涓的溪流，不管
今后漫长的路上荆棘丛生或是布满沼泽，我都会一如既往决
不退缩，“不忘初衷，方得始终。”我从心底里觉得做老师
有无限的光荣和幸福，因为这份事业总有一种精神让我豪情
万丈，总有一种感动让我泪流满面，让我们随着青春的脚步，
共同沐浴那一缕春晖，共同谱写更绚烂、更美好的明天！

不忘初心演讲稿篇六

大家好!今天，我演讲的题目是《不忘初心 爱在舞钢》。山
水相伴，城林相拥，清秀而整洁，这就是美丽的舞钢，正因



为如此，我20xx年来到了舞钢，成为了一名特岗教师，开始
了我的教师生涯。5年时光飞逝，在这五年，我蜕变了，成长
了，初心不改，依然在舞钢这片土地播撒爱的种子。

爱是教育的灵魂，没有爱的支撑，很难在这条路上走的久远。
冰心老人也说：“爱是教育的基础，是老师教育的源泉，有
爱便有了一切。”在我工作的第一个学校xx小学，有一次我
布置背书的作业,我们班一位男生没有完成，我对他说：“给
你爸打电话吧？”他说：“不在家”。我说：“给你妈妈打
电话。”一个声音迅速传来，班里的同学说："她妈妈是哑巴。
。。”当我听到这个答案后我的心里“咯噔”一下。虽然班
里依然是读书声，但我的心里已经久久不能平静，当我在走
到那位同学附近的时候我发现他用眼睛的余光偷偷的看我，
那种眼神看着有种心痛的感觉，他心里一定在想老师以后怎
么看他。我在一直思考着怎么处理这件事。上午最后一节课
的时候，我把他单独叫了出来，我对他说：“对不起，我不
知道你家的情况，你不要多想，你的妈妈是爱你的，不要有
心里负担，老师的小姨也是这样的情况。。。。。”可能我
有这样的经历，我更能感同身受。当我开口说话的时候他的
泪珠已经出来了，我说完后拥抱他一下，帮他擦了擦眼泪，
并鼓励他要坚强，努力学习！尽管我可能处理的并不完美，
但我自己能感觉到，我把爱传输过去了。事后我其实内心还
真的挺担心他有心里负担的，周一交日记的时候，我看到他
写的一篇日记：老师您放心吧，我不会有心里负担，我会好
好学习的。。。。。这下我才松了口气。孩子“亲其师”才会
“信其道”，所以说爱是走进孩子心灵的金钥匙。只有爱的
阳光才能把坚冰融化；只有爱的雨丝才能使枯木逢春。

我工作的第二个学校xx小学，初来这所小学，由高年级转为
低年级，由语文学科转为数学学科，工作和生活都需要去全
新适应，更让我崩溃的是班里有两个不太“正常”的学生，
为什么这么说呢，一个小男孩叫小光，在我第一周上课期间，
他就尿在教室里，遇上这样的问题学生怎能不恼火呢？班里



有一个这样的学生就够崩溃的了，还有一个女孩叫小芳，整
天流着鼻子，并且在上课的时候时不时的傻笑，影响班里的
同学。在学习上当然什么也不会，面对这样的问题，我也退
缩过，内心里想过完这学期我就离开这所学校。但在一次培
训当中我听到了那句话“爱是教育的灵魂”，一下把我触动
了。或许是我做的不够好，我在思考着如何面对这样的问题
学生，起码让他们“正常”起来。通过了解小芳跟着七八十
岁的奶奶，母亲是一个精神病患者，父亲在外地打工，家庭
生活极度贫困，顿时我觉得挺惭愧的，我想我应该给予她更
多的关怀，既然学习方面暂时不能改变许多，那就从培养她
热爱劳动开始，从讲究个人卫生开始，渐渐她有了些许改变。
记得有一次班里有几个矿泉水瓶，我找了一个袋子让她带回
家，因为知道她奶奶经常捡瓶子，所以就让她带回家了，结
果下午到校后她满校园捡瓶子，捡了一大袋子，她那一天是
最开心的，也就是从那一天开始，她完全的接纳我了，对我
总是笑容满面，变得听话了，爱干净了，像变了一个人似得！
那个男孩小光，我慢慢的接近他，没有把他另眼相待，常和
他沟通交流，慢慢的也听话了许多，有一次他过生日，竟然
带了块蛋糕给我，此时我更加明白了，无论什么样的学生，
只有不忘初心，用爱去爱孩子，才能收获幸福与快乐！

爱心立德，奉献树人，将使我们教师拥有充实的人生，我相
信，当我们离开这三尺讲台时，我们可以自豪地说：“天空
没有留下我的痕迹，但我已飞过”。

乡村教师生活，虽然平淡，简单，唯有从内心去追寻就一定
有所收获，我的特岗教师身份虽然结束了，但我的乡村教育
之路还在继续，不忘初心 ，立德树人，不忘初心，爱在舞钢！

不忘初心演讲稿篇七

大家好！

文学之所以称为文学，是因为这是一门学问，并不是为了赚



钱。

文学讲求的是，一部好的作品中一定要有自己独道的见解，
有自己的思考，这样的作品才值得读者去反复品味，反复翻
看。大道理是看不腻的，而玄幻类网络小说有如块肥肉，最
初的几口是尝尝鲜，感觉不错，但吃多了，便会让人看到油
腻，感到无趣。唐家三少的小说虽然读者多，收入高，但试
问又有多少人会不断地翻看，不断地细细品味呢？这类玄幻
小说有的只是精彩的剧情，但这剧情的背后有什么呢？或者
说，它并没有背后。篇幅长，无，最终只会被人们尘封在书
柜里，时而瞥一眼，佩服自己当初能够看完整本书的毅力。

像普希金，陈忠实等人烤出的瘦内则有嚼劲多了，薄薄的一
本书便充斥着丰富的，短短的一句话可让爱思考的读者写下
几百几千字的理解，这不就深刻得多？这种文学，是由作者
生活中沉淀下来的精华编织而成的，这种文学数量不多，但
足够改变许多公示人生的看法，足够带领那些陷入黑暗的人
们走向光明。读者因此骄傲的是自己引发出来的一大堆思考，
这些都是有意义的。有如鲁迅，作出的文章里面每一句话都
有内容，整篇文章没有华丽的词藻，它简洁，却能够轻易地
进入读者的内心深处。

所以我赞同“坚守沉静的心湖”反对“适应流行，不忘自己
来到这个社会的初心，抵制社会上各种利益的诱惑，做一个
最好的自己，净化这片文学的土地，净化这个世界。


